



A0118

ENTREVISTAS

José María Aznar

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, POR TUNKU VARADARAJAN PARA EL DIARIO BRITÁNICO *THE TIMES*

Londres, 26-11-96

"Aznar anima a Gran Bretaña a que ayude a construir la nueva Europa"

Una moneda única europea "no sería deseable o conveniente" sin la plena participación de Gran Bretaña, dijo ayer el Presidente del Gobierno español, José María Aznar.

El señor Aznar, que llega mañana a Londres para participar en unas conversaciones en el 10 de Downing Street, dijo que la finalidad de su visita era "mejorar las relaciones bilaterales con Gran Bretaña, en las que todavía persisten ciertos roces", y tener un profundo intercambio de opiniones con su "viejo amigo" John Major sobre la Unión Europea, Gibraltar y la OTAN.

"Deseo que entre España y Gran Bretaña se establezca una total confianza", dijo a "The Times" el señor Aznar. "Ambas somos naciones grandes y orgullosas, y las relaciones entre nosotros deben ser lo más suaves posible". El Primer Ministro español, un incansable defensor de la Unión Monetaria y de una mayor unión política en Europa, puso de relieve que no consideraba a Gran Bretaña como un "mal europeo".

Dijo: "No tengo tiempo para quienes han convertido en costumbre criticar a Londres por cualquier cosa. A nadie le gustaría más que a mí que Gran Bretaña se convirtiera en un activo participante en la construcción de Europa; pero insisto en que tenemos que comprender y respetar sus preocupaciones. No digo que comparta esas preocupaciones, pero deben ser respetadas. Después de todo, Gran Bretaña tiene intereses nacionales que defender, como los tenemos los demás".

Pese a su entusiasmo por "el proyecto europeo", Aznar siempre ha tenido cuidado en delimitar "la soberanía": en "La Segunda Transición", su libro publicado hace dos años, escribió: "Es esencial afirmar que el proyecto europeo es, y debe ser siempre, compatible con los respectivos objetivos nacionales de los Estados miembros". Ayer, entrevistado en el Palacio de la Moncloa, en una sala decorada con pinturas de Miró, repitió esa afirmación.

Sin embargo, para el Primer Ministro español, la adhesión al primer grupo de la Unión Económica y Monetaria constituye un interés nacional vital.

"Históricamente, España ha tenido tendencia a estar al margen de todos los grandes movimientos europeos. No estábamos en la mesa cuando una "Europa moderna" fue dibujada".

"Ahora estamos decididos a estar siempre ahí. España comenzó este siglo como un país débil, sin un proyecto, un pulso o una clara orientación. Pero va a entrar en el siglo XXI, se lo aseguro, como un jugador fuerte, serio y respetado", dijo.

La participación en la primera ronda de la Unión Monetaria sería, para el señor Aznar, prueba de la "seriedad" de España. Es una palabra que emplea a menudo. "Confío en que lo consigamos. ¿Por qué? Porque ahora tenemos la tasa más baja de inflación, los tipos de interés más bajos, una economía saneada, una moneda estable y un crecimiento basado en la inversión".

¿Funcionaría el euro sin la participación británica? "Funcionaría, por supuesto, en el sentido de que seguiría existiendo. Pero tal estado de cosas no sería deseable ni conveniente. Me gustaría que Gran Bretaña estuviera dentro y ésta es una de las cuestiones que discutiré con el señor Major. Pero estoy seguro de que también tiene otras cosas que decirme".

Gibraltar también estará "muy" presente en la agenda. "Nuestra posición es cristalina. Deseamos su devolución y punto. Pero no vamos a dejar que esto se convierta en una obsesión estéril para nuestras relaciones bilaterales. La disputa es... "una molestia", que está impidiendo que nuestras relaciones alcancen su plenitud; pero estamos decididos a no dejar que se interponga en el camino de todo lo demás".

Las cuestiones de seguridad también se discutirán, y existe un "acuerdo casi total" con Gran Bretaña. A iniciativa del señor Aznar, el Parlamento recientemente votó abrumadoramente en favor de la plena integración de España en la estructura militar de la OTAN, cumpliendo una promesa hecha antes de las elecciones generales de marzo de este año.

Tunku Varadarajan